

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, MIERCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Administración. c. Mercado, 23.

NUM. 470.

## Flores artificiales.

Se enseña á hacer toda clase de flores artificiales al precio de 4 rs. por hora de lección á domicilio.

Dirigirse á la Viuda de Domenech, calle de S. Nicolás (peluquería).

ALCOY 26 DE NOVIEMBRE 1879.

## LA CRISIS.

De nuestro colega *El Fomento de la Producción Española*, de Barcelona, tomamos el siguiente interesante artículo, del que sentimos sin embargo en lo que calla, es á saber, en los medios que pueden acabar con la crisis que nos empobrece y arruina; y decimos que no estamos en esto conformes con el colega, porque conocidas como son sus opiniones en materias económicas, no es difícil dar con aquellas soluciones á que aludimos y que el colega deja de consignar.

«Pedíamos medidas, dice *El Fomento*, que mejorasen la situación general económica del país, y se nos contestaba que la crisis era general en el mundo, que sufríamos las consecuencias del malestar universal, y que cuando recobrase la actividad los demás pueblos, la recobraría España. En vano probábamos y repetíamos que la crisis española reconocía causas especiales y que continuaría hasta después que hubiese cesado en el extranjero; se nos argüía diciendo que la pasión dictaba nuestras apreciaciones.

Hoy los hechos vienen á darnos la razón, y por cierto que lo sentimos por lo que á España se refiere.

En los Estados-Unidos, en donde había disminuido la rapidez con que su gran producción se desenvuelve, los negocios han recobrado una actividad asombrosa.

Los numerosos altos hornos de la República americana son insuficientes para satisfacer los pedidos de hierro, y el consumo, sin que los derechos de Aduana le sirvan de barrera, acude á los productores europeos contribuyendo á la mayor actividad de los talleres belgas, ingleses, franceses y ale-

manes. Los ferro-carriles aumentan el material móvil para encontrarse en disposición de trasportar las mercaderías que reciben, y las estaciones están atestadas de géneros, hierros, granos y otros artículos. Los dependientes de comercio disfrutan aumento de salario, y los obreros encuentran trabajo en todas partes.

Hace pocos días, lord Beaconsfield, en su discurso de Guild-Hall, hizo halagüeña pintura del despertamiento de la actividad comercial en Inglaterra. «Nuestros mercados, decía, están llenos y animados, nuestras casas de comercio se entregan á un tráfico que, hace tres meses apenas, hubiéramos creído imposible. El hierro, la industria de construcción naval y los artículos de consumo tropical, tienen demanda; la industria de productos químicos ejecuta difícilmente los pedidos que recibe. Si pasamos á las industrias textiles, nada encontraremos que no esté en armonía con estas circunstancias, tanto si nos referimos á la lana como al algodón; y cuando se considera el aumento de tráfico en nuestros caminos de hierro, el desarrollo de los negocios de Bolsa, y la dificultad cada día mayor de encontrar capitales, no creo que se pueda acusar de precipitación á los ministros de S. M. si manifiestan la opinión de que el renacimiento de la actividad comercial tiene carácter de permanencia.»

En Francia, trabajada por la filoxera y las malas cosechas de cereales, renace también la actividad en las industrias metalúrgicas, y el rendimiento de los tributos, mejora la situación general; mejora que se observa también en la industria belga, en Suiza, en Alemania, en Austria y en Italia.

¿Qué sucede en España? ¿Hemos de reproducir la pintura hecha á todas horas por la prensa diaria? En el extranjero es general el renacimiento de la actividad útil; aquí es general y permanente el decaimiento de todos los ramos de producción, la próspera é invasora marcha de la miseria pública.

Y no se achaque á las pasiones y luchas de los partidos; ardientes son estas

luchas en América é Inglaterra; apasionadas en Francia, Italia y Bélgica; incansables en Suiza; temibles por lo que tienen de religiosas y sociales, en Alemania, y sin embargo, todas esas naciones, que gozan un estado de adelanto muy superior al nuestro, han vuelto al camino de la prosperidad económica, en tanto que nosotros seguimos el de una visible y cruel decadencia.

Los hechos con su brutal demostración prueban los que cien veces hemos dicho; que la crisis española no es hija de la crisis general del mundo mercantil, sino que reviste carácter especial y no desaparecerá y seguiremos hundiéndonos en el descrédito y la miseria, si una buena inteligencia de los intereses del Estado y de la producción-consumo no plantea, en breve espacio de tiempo, un sistema que permita el aprovechamiento de todas las fuerzas útiles y el laborioso concierto de las diversas aptitudes y provechosas actividades.»

## ENLACE GEODÉSICO ENTRE EL CONTINENTE Y ARGELIA.

Tomamos con gusto, de la *Revista geográfica y estadística de Barcelona*, los siguientes detalles acerca de las operaciones verificadas para el enlace geodésico entre el continente europeo y la Argelia, que por su precisión y la extensión que comprende, aventaja en mucho á las que llevaron á cabo Arago, Mechain, Rodriguez y

El proyecto consistía en un gigantesco cuadrilátero con dos vértices en cada continente, cuyos ángulos, formados por sus seis líneas, algunas de una longitud de doscientos setenta kilómetros, se habían de medir empleando los más perfeccionados medios que se conocen. Eran los puntos españoles el pico de Mulhacen, en Sierra Nevada, y el conocido por Tetica de Baccars, en la sierra de los Filabres, provincia de Almería, y los franceses M'Sabiha y Filhaoussen, situados respectivamente en las proximidades de Orán y de Nemours.

Invitado el gobierno francés por el nuestro para emprender de común acuerdo los trabajos, se apresuró á aceptar, designando al comandante de Estado mayor señor Perier, de la oficina de Longitudes, que se puso de acuerdo con el general Ibañez, director del Instituto geográfico y estadístico, que se trasladó á París, para dejar concertados los trabajos. Llegan por fin los aparatos: el Sr. Puigcerver y el capitán teniente de artillería D. Clodoaldo Pinal reciben el encargo de efectuar las observaciones azimutales en Tetica, y el Sr. Borrés con el capitán teniente de artillería D. Priamo Cebrian, en Mulhacen; y haciendo uso el Sr. Barraquer de la facultad de acudir adonde su presencia fuese necesaria, se traslada á Mulhacen para observar allí, que era donde se presentaban las mayores dificultades.

Hasta el mes de Setiembre, sin embargo, no se percibieron las luces eléctricas colocadas en ambos puntos. A mediados de este mes cayó un rayo en la cúspide de Mulhacen, que hirió á los aparatos eléctricos y retardó las operaciones; pero á fuerza de constancia y experimentos se logró medir antes de finalizar dicho mes más de cuarenta veces los ángulos azimutales, que en Mulhacen y Tetica forman las líneas del gran cuadrilátero.

Estos trabajos no sólo merecen la admiración por la precisión con que han sido ejecutados, sino por la rapidez con que se han llevado á cabo.

Lo que era un simple proyecto en Abril, intervalo de tiempo se estudian y construyen aparatos al efecto, se hacen experimentos y ensayos, prepárase el personal, dictanse las instrucciones indispensables, trasportase el material de observación, sin desperfecto alguno, desde París y Madrid á las sierras andaluzas, y para ello ha sido menester hacer largos trabajos preparatorios.

Uno de los vértices es el formidable Pico de Mulhacen, el más alto de la Península, donde la estancia es peligrosa y está limitada á muy pocas semanas del año, cuya cima, cubierta casi siempre por

DACOLARD Y LUBIN.

411

el gran mundo Suchapt, con esta revelación á boca de jarro, quedó anonado. Dacolard continuó:—Te llamabas entonces Miguel simplemente. El sugeto que se había refugiado aquel día en un cobertizo dependiente de la posada no valía la pena, es verdad, pero te ha valido siempre y lo has explotado.—Basta contestó Suchapt, no se trata mas que de los 40.000 francos y voy á devolverlos... Me rio de ellos, contestó Dacolard, guardalos; lo que yo quiero es que no desprecies mas al hombre á quien robaste... y á su hijo.—¿Cómo vos sois?—Sí, Jorge Dalissier... ¿entiendes bien? Lorenzo ama á tu hija, dásele, y no haya mas cuestiones; no me verás mas si así obras de otro modo... el posadero de la Roche-aux Corbins no está tan decrépto que no pueda conocerte y señalarte como un malvado y en su defensa siempre quedo yo para vengar esta vieja injuria que no está tan olvidada como tú suponías quizá.»

En resumen esta era la conversacion sorprendida por Pulcherie; ella habia reconocido en el hombre que así con la razón ó no, amenazaba á Suchapt al asesino

410 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

baba de ser arrestado, era uno de los asesinos del paseo Marbeuf. Ella le habia reconocido pero sus nombre no era Dacolard: se llamaba Jorge Dalissier... He aquí como habia llegado á saberlo. «Tenia ella en Puteaux una quinta, contigua á la de M. Suchapt; habia ido por la mañana á esta quinta, y desde la azotea de su casa habia visto en el parque del banquero, á eso de las dos, á Suchapt pensativo pasearse por debajo de los árboles, cuando fué introducida una visita. La fisonomía y la actitud del recién llegado la hicieron estremecer: creyó reconocer al asesino del príncipe X... Pero no; aquello debia una ilusión... Suchapt y aquel hombre habian entablado conversacion animada y fueron acercándose á las tapias que separaban las dos quintas; ella aoulta pudo sorprender una parte de la conversacion.—¿Quién eres tú pues, decía Dacolard. ¿Puedes acaso reprochar á Lorenzo la conducta de su padre, tú que no eres mas que un miserable mandadero?—¡Yo!—Sí, tú... y acuérdate de la posada de la Roche-aux Corbins, donde robaste 40.000 francos, que te permitieron despues figurar en

DACOLARD Y LUBIN.

407

—Arrestadle, es él... el asesino del paseo Masbeuf.

Al propio tiempo una mujer se precipitaba en el círculo de jente formado alrededor de los agentes de orden público y de los hombres que conducian.

Lorenzo se estremeció al oír aquella voz: volviöse precipitadamente y reconoció á Pulcherie. Parecia estar dominada por una terrible exaltacion.

—¡Ah! al fin, exclamó.

Y colocándose delante de Lorenzo:

—Gracias, añadió; sin tí, él se hubiera escapado. Tú, tú has arrestado á tu padre...

—Cállate, exclamó Lorenzo fuera de sí.

—¿Qué me calle?... ¡oh! no... esta es mi venganza, mi alegría, y no le dejaré escapar... ¿quién sabe? hasta mi felicidad, puesto que ya no me queda otra... Si, señores, ahí teneis al padre Jorge Dalissier... y aquí á su hijo, que le ha echado la mano á la garganta en vez de abrazarle... ¡ah! ellos se conocen bien y.. son el uno para el otro.

—Calla, miserable, repitió Lorenzo... Está loca....

87

as nieves, se ve rara vez hollada por la planta del hombre, y sin embargo, llegan oportunamente hasta el punto más elevado, á 3.481 metros de altitud, los carros en que es preciso conducir un crecido material de pesadas máquinas y delicados aparatos.

Ademas de las observaciones necesarias para el enlace, se verificó despues de terminado aquel la determinacion de la diferencia de longitudes entre Tetica y M<sup>a</sup>Sabiha, por medio de la observacion de ocultaciones rítmicas de las luces eléctricas utilizando de este modo los gastos ya hechos.

La ciencia cuenta, pues, con un nuevo triunfo que ha de producir ventajosos resultados, y por el cual felicitamos á todos los que á él han contribuido.

**Seccion local.**

En la sesion celebrada el lunes último por el Ayuntamiento de esta ciudad, se tomaron los siguientes acuerdos:

Quedó enterado el Ayuntamiento de una comunicacion del Sr. Gobernador civil de la provincia, transcribiendo otra del Ilmo. Sr. Director general de Instruccion pública, agricultura é industria, por la cual sedá conocimiento de haberse ordenado al Sr. Director de derechos del Estado, en 10 de los corrientes y á virtud de la instancia de este Ayuntamiento de fecha 29 de Octubre próximo pasado, por considerar atendibles las razones expuestas, se anule el anuncio de subasta de los montes de San Antonio y San Cristóbal ó el remate caso de llevarse á efecto.

Se dió de baja en el libro padron de vecinos de esta Ciudad á Vicente Salvador Baviera por haber sido declarado vecino de la ciudad de Barcelona.

Quedó enterado el Ayuntamiento de la contestacion dada por el perito nombrado por el mismo, D. Enrique Vilaplana Ju-10 de los corrientes.

A las Comisiones municipales de Beneficencia, Hacienda y Contabilidad para que resuelvan se mandó pasar una comunicacion del Sr. Presidente de la Junta directiva de la Casa de Desamparados preguntando que cantidad de la consignada en presupuesto con destino á los establecimientos de Beneficencia y Hermanitas de los pobres, se piensa destinar á la Casa de Desamparados.

Enterado el Ayuntamiento de la contestacion dada por la Sociedad Alcoyana del Gas por la que manifiesta la con-

formidad á lo por el Ayuntamiento acordado en la sesion anterior, se dispuso autorizar al Sr. Alcalde Presidente ó Teniente Alcalde que haga las veces, para que concurra en nombre y representacion de la Corporacion al otorgamiento de la escritura que debe celebrarse para comprometer en amigables componederos la cuestion pendiente con la renombrada Sociedad, sobre designacion de los faroles del alumbrado público que han de verificar el consumo contratado.

Fué aprobada la relacion de obras de alcantarilla ejecutadas en la calle de Santa Elena, presentada por el Sr. Arquitecto municipal, disponiéndose el pago de 840 pesetas á que asciende su importe con cargo al capitulo correspondiente del presupuesto en ejercicio.

Se encomendó á la Comision municipal de edificios del comun, la ejecucion de las obras de recomposicion reclamadas por el Sr. Arquitecto municipal en la Escuela pública de la casa antigua de villa.

Se mandó pasar á infruccion de la Comision municipal de avecindamientos, una instancia presentada por Antonio Mauro en solicitud de que se le declare vecino de esta ciudad.

Se dispuso que la Comision municipal de Policia Urbana, en union del Sr. Arquitecto municipal, procedan á la inspeccion reclamada por D.<sup>a</sup> Maria Miralles y Jordá para proponer al Ayuntamiento la resolusion que corresponda.

Se accedió á lo solicitado por D. Rigoberto Albors Monllor, disponiendo que el Sr. Alcalde Presidente ó Teniente alcalde que haga sus veces, reciba la sumaria informacion de testigos ofrecida en crédito del derecho á disfrutar una fuente particular de las aguas del manantial Fuente Nueva, en el huertecito denominado de «La Loba», dando cuenta de ella al Ayuntamiento para la resolusion que proceda.

A informe de la comision municipal de Policia Urbana se mandó pasar una solicitud de permiso para ejecutar ciertas obras de reforma de fachada en su casa núm. 15 de la calle del Carmen.

Presentado por la Comision municipal de Policia de seguridad un proyecto de Manual de instruccion para la Brigada de Zapadores bomberos de esta ciudad, se dispuso quede de manifiesto en la secretaria del municipio, hasta la próxima sesion, para que pueda ser examinado por los señores concejales.

A virtud de propuesta del Sr. Presidente, y con el fin de evitar á los procesados por los desgraciados sucesos de

Julio de 1873, los perjuicios que se les irrogan por la prolongada prision preventiva que vienen sufriendo, se acordó unánimemente solicitar y gestionar cerca del Excmo. Sr. ministro de Gracia y Justicia para que se nombre un Juez especial para que se active la tramitacion de dicha causa.

Como apesar de haberlo indicado ya otra vez, no ha tenido eco nuestra advertencia, hemos de insistir en la necesidad que hay de rotular las nuevas calles abiertas á la circulacion en los barrios de San Sebastian y Santa Elena, pues de no hacerse así se corre el riesgo de que el vulgo las bautice con nombres poco convenientes, los que constarán despues mucho trabajo de arrancar. Esperamos que la comision municipal de Ensanche, teniendo presente esta razonable indicacion nuestra, dispondrá que cuando menos interinamente se coloquen tablillas con los rótulos de las nuevas calles, y haciéndolo así complacerá á los vecinos de las mismas y á la poblacion en general.

Segun teníamos anunciado, ayer á las doce del dia, en el coche-correo de Madrid, salieron para Murcia los señores que componen la comision encargada de llevar los donativos que Alcoy destina al socorro de aquellos infelices habitantes.

Confiamos en que pronto podremos dar cuenta á nuestros abonados del resultado de la visita, así como de las impresiones que en la comision produzcan las horribles desdichas que han sumido en la miseria á todos aquellos pueblos.

Llamamos la atencion de los que piensen ir á Madrid á presenciar los festejos que se van á celebrar en aquella capital con motivo del régio enlace, hacia el anuncio de la Empresa de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, que publicamos en la tercera plana de este número.

Son muchos los pedidos que de esta ciudad se han hecho á los grandes almacenes de novedades del *Printemps* de Paris, cuya baratura, exactitud y esmero superan á todo encarecimiento en toda clase de prendas confeccionadas ó por confeccionar. Los almacenes del *Printemps* envian sus géneros francos de porte y aduanas, con toda rapidez, hasta el punto de su destino.

Ayer estuvo todo el dia cubierto el cielo de nubes, reinando toda la mañana un

viento huracanado y molesto hasta el extremo. En cuanto cesó el viento empezó á caer una lluvia menuda é insignificante que solo sirvió para regar el polvo de las calles.

Todo son aparatos, pero la lluvia que ansian nuestras agostadas fuentes no llega nunca.

Segun podrán ver nuestros lectores en el extracto que en otro lugar publicamos, entre los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en su sesion del lunes, hay algunos importantes, como el último de ellos, que consiste en pedir el nombramiento de un juez especial para que acabe cuanto antes la causa incoada á consecuencia de los lamentables sucesos de Julio de 1873.

Además se dió cuenta de una comunicacion del Sr. Gobernador de la provincia, relativa á los montes de San Antonio y San Cristóbal, tambien interesante.

Llamamos la atencion de la comision municipal correspondiente, acerca del mal estado en que se encuentra el piso de algunas calles y paseos, entre otros el trozo de andén, junto al caseron de Blanes, en la avenida del Cuartel y la pendiente de la calle de San Mateo, esquina á la de la Corbella, cuyo estado no puede ser mas fatal ni descuidado.

Tambien recibimos quejas de los vecinos de la calle del Carmen, en laparte que comprende desde la plaza del mismo nombre á la del Fossar, acerca de la mala colocacion de los faroles del alumbrado, que dejan toda aquella porcion de calle en completa oscuridad.

**Boletin religioso.**

SANTO DE HOY.—Los desposorios de Ntra. Sra.

SANTO DE MAÑANA.—S. Facundo y S. Primitivo mrs.

**Anuncios oficiales.**

**DON SATURNINO BARCELO MONLLOR** Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que el próximo Domingo, 30 del mes actual, á las 10 horas de su mañana, tendrá lugar en la Casa Consistorial el 2.<sup>o</sup> remate en pública subasta para la ejecucion de las obras de reforma de la Plaza del Mercado de esta ciudad, en cuyo acto serán admitidas las proposiciones que mejoren con un 5 p 3 cuando menos la cantidad por que dichas

—¡Ah! ¡estoy loca! Que me conduzcan ante la justicia, y yo me explicaré.

Dos coches acababan de ser detenidos por los polizontes: éstos hicieron subir en el primero á Dacolard y á Lorenzo, debidamente vigilados, y el otro le ocupó Pulcherie.

Los dos carruajes se dirigieron, no á la prevención mas inmediata, sino á la Prefectura directamente.

En el camino Dacolard intentó fugarse, pero sin conseguirlo, y no obteniendo otro resultado que una mayor represion y vigilancia por parte de los encargados de su custodia.

M. Monle se encontraba en aquel momento detenido en la Prefectura ó mejor dicho, en las salas de instruccion por causa de los asuntos de Chanoisse, y sobre todo por lo de Samuel Richard. El negocio Lubin se encontraba ya muy adelantado y próximo á fallarse.

El viejo inspector de policia comprendió al instante lo que había pasado: una mirada le bastó para reconocer á Dacolard: algunas palabras que se le escaparon á Pulcherie en su exaltacion apasio-

nada, le revelaron la implacable venganza que perseguía á Lorenzo.

Se fué directamente á este, y apretándole fuertemente la mano:

—Pobre amigo mio, dijo, ya lo sabia yo. Todo se acabó. Hay cosas fatales, ¿no lo veis? Es vuestro padre... y lo sabia. ¿Y que hacer en esto?

Lorenzo ensayó una especie de protesta.

—No luchéis, es imposible, dijo Monle; doblad la cabeza... y quien sabe si todavía os está reservado un brillante porvenir... pero ¡ah!... no el que había soñado, el que yo os deseaba tambien.

Se mantuvo extraño á las medidas que exigia la llegada de aquellos tres individuos, como si hubiera tomado una resolusion á este propósito; pero estas medidas se cumplieron sin él. Dacolard fué encarcelado, Lorenzo arrestado, Pulcherie, á la que sus mismas revelaciones designaban para un interrogatorio inmediato, conducida ante un emisario de policia.

No hubo necesidad de preguntarle, tanta prisa tenia por decir cuanto sabia.

Este hombre, este Dacolard que ac-

del paseo Marbeuf. Salíó ella precipitadamente y envió á su doncella á pedir auxilio á la justicia: durante este tiempo, Dacolard desapareció. Pulcherie entonces tomó el primer tren de Paris, decidida á dar parte á la Prefectura: Dacolard retrasado sin duda por alguna causa imprevista, subió en el mismo tren que ella probablemente en la estacion de Combevoie ó en la de Asmieres y llegaron juntos á Paris; El resto ya se sabe.

—Es el hijo gritó Pulcherie al terminar, quien ha arrestado al padre... ¡Ah, ah! Esto es gracioso. Ahora si que se trata de un parricidio. ¡Bravo!

Una alegría horrible se pintaba en su semblante y en toda su actitud.

—Estoy bien vengada, añadió es digno de mí.

Dacolard interrogado poco despues, mostró una reserva entremada, no confesó nada absolutamente; ideó una fabula que le permitia ganar tiempo, y mostró desden cuando se le participó la declaracion de Pulcherie.

Monle que comprendia la agonía de Lorenzo, le invitó la vergüenza los tormen-

obras fueron adjudicadas en el primer remate que se celebró el día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantos quieran interesarse en la licitación.

Alcoy 24 Noviembre 1879.  
Saturnino Barceló.



**D. O. M.**  
**Doña Camila Soler y Jover**  
DE MATAIX.

falleció el 21 del corriente.

Su esposo, hijos, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir al rezo que tendrá lugar en la iglesia de S. Agustín en el altar del Santísimo Cristo, al anochecer y durante ocho días consecutivos.

**Seccion mercantil.**

Alcoy, 25 de Noviembre de 1879.

**CAMBIOS.**

PLAZAS.	PA- VEL.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- VEL.	DI- NERO
Alicante.	118	118	Murcia.	112	112
Albacete.	118	118	Orense.	118	118
Almería.	118	118	Oviedo.	118	118
Barcelona.	3,8	112	Palencia.	118	118
Bilbao.	118	118	Pamplona.	118	118
Batuzoz.	118	118	Ponferrada.	118	118
Burgos.	118	118	Salamanca.	118	118
Ca. 12.	78	118	S. Sebastian.	118	118
Cartagena.	118	118	Santander.	118	118
Coruña.	118	118	Santiago.	118	118
Córdoba.	311	118	Sevilla.	311	118
Castellón.	118	118	Tarragona.	118	118
Granada.	118	118	Valencia.	118	118
Jaén.	118	118	Valladolid.	118	118
Jerez.	118	118	Vigo.	118	118
Lérida.	118	118	Vitoria.	118	118
Logroño.	118	118	Zaragoza.	118	118
Lugo.	118	118			
Madrid.	78	78			
Málaga.	78	78			

Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

**Variedades.**

**EL FALSO PROFETA LAZARETTI.**

Hé aquí el curiosísimo relato que nuestro corresponsal en Roma nos envía sobre un suceso que parece imposible en estos tiempos:

Roma 13 Noviembre 1879.

La Audiencia de Siena, despues de dos semanas de sesiones que empezaron con grandísima animacion, ha terminado anoche el ruidoso proceso de los *lazzaristas*, pronunciando el Jurado la absolucion de los 22 presuntos reos que habian sido presos por la fuerza pública el 13 de Agosto de 1833, día en que murió de un tiro David Lazzaretti, que de la posicion de carretero á que él como su padre y hermanos pertenecian, se habia elevado á la de profeta y nuevo Mesías de la Italia. Como Juan de Leyden, su triunfo fué de un día, y tan insensato probablemente como Bartolomé Brando, que en esa misma tierra de Siena, en el siglo XV representó el papel de nuevo San Juan Bautista, ha tenido sin embargo, la desgracia de no encontrar un capitán de los tercios españoles en D. Diego de Mendoza que lo mandase á una casa de locos, donde realmente debió acabar su existencia.

Será una de las cosas mas curiosas de nuestra edad, y que registrará la historia, que en esta Italia del último tercio del siglo XIX, que ha asistido hasta cierto punto impasible á la caída del poder temporal de los sucesores de San Pedro, en medio de la triste indiferencia de la Europa, un hombre oscuro, sin educacion literaria alguna, sin la aureola militar que rodeó á Mahoma á los ojos de pueblos atrasadísimos, haya podido sorprender en los primeros tiempos á las mas altas autoridades de la Iglesia, inspirar las mas ardientes simpatías, lo mismo en la Cartuja de Grenoble que en las estancias cardenalicias de Roma, ver traducida la tosca

relacion de sus prisiones en Francia y Bélgica, y cuando en su rebeldía se revuelve contra la Iglesia católica, edificar casi sin recursos sobre las cumbres del Monte Labbro un templo, una torre y una especie de monasterio; hacerse ceder mas tarde los bienes de los campesinos de la Toscana, y descendiendo del monte Amiata, conducir á miles de éstos en procesion á la conquista de Roma, como principio de la conquista del mundo.

David Lazzaretti habia nacido en Arcidoso, provincia de Grosseto, en 1835. De jóven siguió la profesion de carretero, de su padre, y cuando las guerras de Italia se alistó como garibaldino, volviendo á sus hogares en 1860, donde casado, seguia una existencia molesta y tranquila. Pero en 1868, empieza á decir á su mujer y á sus hermanos que el apóstol San Pedro se le aparecia en sueños, y dándole consejos de virtud, que cambiaron su vida, le impulsaba marchar á la Sabina y buscar en una gruta del territorio de Montorio Romano los huesos de una antigua parienta de su familia, descendiente de los reyes de Francia y muerta en olor de santidad.

David, de bella presencia, de mirada negra y viva, parecia inspirado al comunicar estas revelaciones, que tuvieron grande influencia en las masas al encontrarse realmente en el sitio por él señalado un esqueleto humano, y al verle salir, despues de 40 días pasados en la gruta, llevando en su espaciosa frente estampada una cruz y las dos letras C y G., iniciales en italiano de las palabras Cristo y Juez. Desde entouces el profeta se aparta de su familia y relaciones; se retira á las cumbres del monte Labbro, pocos kilómetros distante de Arcidoso; cultiva un campo con la ayuda de los que acuden primero á su voz, y que designa como sus apóstoles, y se consagra á la composicion de himnos, profecías y escritos místicos, tosca imitacion de la Santa Biblia. Su fama crece con el viaje que hace á Roma, donde el cardenal Panebianco le facilita ver á Su Santidad Pio IX. y con el retiro de algunas semanas viviendo como ermitaño en la Sabina. Otra nueva vision que dice haber recibido del príncipe de los apóstoles, le hace marchar á la pequeña isla de Monte-Cristo, no lejana de Pisa y de Liorna, y de que en vez de ser el sitio encantado que pintó la fantasia de Alejandro Dumas, es hoy día una isla mal sana y desierta, y allí van al fin á buscarle muchos de sus adeptos, que haciéndole violencia, traen al que consideran como santo anacoreta y profeta inspirado á sus colinas del Monte Labbro. Aprovechando el entusiasmo religioso que inspira y el efecto que producen las visiones que refiere, acumula propiedades en una especie de Liga, que titula de la «Santa Hermandad,» y emprende la construccion de la torre, del templo y del falansterio cristiano, en los que trabajan hombres, mujeres y niños de todos aquellos contornos, dando á la torre el nombre de Torre de David.

Mas tarde en sus escritos recomendará á la construccion de siete ciudades, que llamará eternas, cuyos ámbitos y configuracion le ha descrito un ángel, y la principal de las cuales ha de edificarse sobre el mismo Monte Calvario en Palestina.

La caída del poder temporal, los grandes y terribles sucesos de la Francia en 1870 y 1871, apartan naturalmente la atencion, que ya se iba fijando en las predicciones verdaderamente fantásticas y en los escritos misteriosos del profeta del Monte Labbro. Pero aquellos acontecimientos parecen, por el contrario, redoblar su accion, y esta es la época que escoge para dirigir sus epistolas á las principales naciones y soberanos de la Europa.

El Papa Pio IX le aconseja en 1871 desconfie de la amistad de la Prusia y que se prepare á la redencion de la Iglesia universal, que debia realizar pronto un nuevo Mesías. Al rey de Italia, á quien

anuncia que pronto irá á Roma, que Victor Manuel acaba de ocupar, lo pone en guardia contra sus ministros, que, segun él, tiende al triunfo del ateísmo y del socialismo en Italia. A Guillermo de Alemania la exhorta hacer penitencia, convertirse á la verdadera religion, pues de lo contrario, sus triunfos se convertirán bien pronto en las mas terribles derrotas.

A la Francia, que destruya las estatuas levantadas á Voltaire, que queme sus obras, reemplazando aquella con la del Divino Nazareno, y cuando se calme la cólera divina aparecerá cubierto de gloria un vástago régio de la sangre de Pepino, quien fundará un grande imperio, uniendo la Italia, la Francia y la España. De lo contrario, desgarrada por pretendientes rivales, por revoluciones socialistas y guerras civiles sufrirá una nueva invacion, cuyo término sea la destruccion completa de Paris y la ruina de la Francia.

Al Czar decia que los inmensos ejércitos que preparaba para conquistar al mundo y destruir, el Pontificado, servirían solo para catolizar al universo.

Echaba en rostro á la nacion inglesa la miseria de las tres cuartas partes de su pueblo, sacrificado á una aristocracia ambiciosa, y su egoísmo nacional; pero la prometia su salvacion si acogia obediente al nuevo Mesías.

Austria deberia resignarse por once lustros al predominio de la nacion prusiana; pero pasado este periodo de expiacion, su aureola resplandecerá de nuevo, su idioma se extenderá tanto como un día se extendió la lengua latina, y dominando desde el Danubio al Ganges, será de nuevo la protectora de los Pontífices romanos.

El profeta David promete á la Grecia una vida tan esplendorosa como la de los días de Alejandro el Grande, á sus monarcas enlaces con las principales naciones latinas, habiendo decretado el Señor que griegos, italianos, franceses españoles dominen el universo. Los menos delirantes son los consejos dados á la nacion española, á quien recomienda viva en paz y permanezca neutral en las cuestiones europeas, puesto que otros trabajen por ella para producir la union y el engrandecimiento de las razas latinas.

(Se continuará)

**Correo de Madrid.**

**Correspondencia particular de Madrid**

22 Noviembre.

La futura reina está ya en el palacio del Pardo y las Cortes han suspendido esta tarde sus sesiones hasta despues de las fiestas.

Hay pues un corto plazo de tregua á la política y al mismo tiempo fundadas esperanzas de que á lo menos en la cuestion de la esclavitud haya acuerdo en toda la mayoría.

Las gestiones del Sr. Ayala han producido hasta ahora excelente resultado y se cree con fundamento que lo comision del Senado hará de acuerdo con dicho señor modificaciones en el proyecto de ley de abolicion de la esclavitud, sino iguales, muy parecidas á las que convinieron los Sres. Martínez Campos, Albacete, Romero Robledo y Ayala en casa de este último.

Los diarios de oposicion dirán que el gobierno ha tenido por fin que ceder en su intransigencia y admitir modificaciones importantes al citado proyecto de ley, pero la verdad es que todos han cedido y acaso más que ningun otro el Sr. Romero Robledo, pues la idea de la abolicion inmediata será la que triunfe en último resultado, contra la que defendía el Sr. Romero Robledo de la abolicion gradual. Bien es verdad que con el proyecto enmendado en los términos propuestos por los Sres. Cánovas y Ayala, los propietarios de esclavos resultarán más favorecidos que con la abolicion gradual.

El Sr. Martos ha querido esta tarde mostrar su habilidad en el Congreso y al efecto ha preguntado al presidente del Consejo que fundamentos tenian los rumores de crisis y si era cierto que existia una grave disidencia entre el gobierno y la mayoría.

El Sr. Martos ha hecho esta pregunta y provocado este debate contra la opinion de algunos demócratas importantes, entre ellos el Sr. Castelar, que consideraban inoportuno mezclarse en las cuestiones entre la mayoría y el gobierno.

Además, la pregunta del Sr. Martos que antes de ayer solo hubiera tenido una contestacion evasiva por que realmente las relaciones entre el gobierno y la mayoría eran poco cordiales, hoy ha venido con tal inoportunidad que ha preparado facil triunfo no solo al gobierno sino tambien al Sr. Sagasta que, aprovechando una alusion, ha hecho algunas declaraciones que producirán buen efecto en el régio alcazar.

El general Martínez Campos ha contestado al Sr. Martos que no hay crisis, ni es probable que la haya por las reformas de Cuba, que ha habido algunas diferencias de opinion entre el ministerio y personas influyentes de la mayoría, pero que dispuesto el gobierno á aceptar aquellas enmiendas que no alteren la base esencial del proyecto de abolicion de la esclavitud, dichas diferencias han desanecido y el Gobierno y la mayoría están de acuerdo.

**Espectáculos.**

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.—Concierto de piano y canto.

**Ultima hora.**

**SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.**

Dublin 24.

La agitacion que reina en esta ciudad se ha extendido por toda Irlanda.

En las principales ciudades de la isla se celebraron varios meetings, en los cuales se votaron proposiciones, protestando contra las prisiones ilegales llevadas á cabo por las autoridades inglesas, y pidiendo que se adopten energicas resoluciones.

Los ánimos están muy sobrecitados, á pesar de que muchos oradores recomendaron al pueblo la moderacion y el respeto á las leyes.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 25 Noviembre.

Probablemente insertará la Gaceta el próximo viernes un decreto concediendo indulto á los procesados por delitos políticos y á los periódicos que estuvieren denunciados ó suspendidos en virtud de sentencia del Tribunal de imprenta.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15-27.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.  
c. Mercado 23.

**Fiestas reales en Madrid**

EN CELEBRIDAD

del próximo enlace de S. M. el Rey.

Gran rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta.

Precios de los billetes de ida y vuelta.

De las estaciones que se citan á Madrid y regreso.

Villena 1.ª cl. 218 rs. 2.ª cl. 169. 3.ª cl. 104.

Alicante 1.ª cl. 251 rs. 2.ª cl. 194. 3.ª cl. 130.

IDA Á MADRID.

En las estaciones de la línea de Alicante, se expenderán los billetes los días 26, 27 y 28 de Noviembre, para los trenes ordinarios que se compongan de carruages de igual clase á la marcada en los billetes.

REGRESO.

El regreso lo verificarán los viajeros de la línea de Alicante por los trenes ordinarios que se compongan de carruages de igual clase á la marcada en los billetes y salgan de Madrid los días 3, 4 y 5 de Diciembre.

CONDICIONES.

No se concede otro equipaje que lo que el viajero pueda llevar á la mano con arreglo á reglamento (15 kilogramos)

ADVERTENCIA. Queda terminantemente prohibida la venta de estos billetes especiales, los cuales son personales é intransferibles.

SECCION DE ANUNCIOS.

# Calendarios americanos PARA 1880

Ó SEA CALENDARIO ESPAÑOL HECHO EN FORMA DEL AMERICANO.

En el Establecimiento de Enrique Poblet, Mercado 23, TIENDA DEL LIBRO, se acaba de recibir un abundante y variado surtido de dichos Calendarios elegantemente impresos, concha radas, anécdotas, epigramas, y adivinanzas, y con magníficos cromolitografiados, cuyos precios son desde DOS RÉALES hasta TREINTA.

## ALMANAQUE SANTORAL CATÓLICO ESPAÑOL.

Este Almanaque está formado de manera que cada día contiene un grabado delicadamente hecho en acero del Santo del mismo, y en diferente tinta con caracteres gruesos, el día del mes y el de la semana, los que van trascurridos y los que faltan del año, el Santo del día siguiente, que puede servir para las felicitaciones, los días de precepto, de ayuno y los de vigilia, y por último, infinidad de curiosísimas efemérides.

Al arrancar la hoja del día, cuidado que por lo general suelen tomar nuestras esposas, nuestros hijos ó nuestros criados, con la curiosidad de leer lo que el respaldo contiene, encontrarán explicada la festividad del día ó las virtudes cuya práctica hicieron al Santo que la Iglesia celebra.

Además de las condiciones morales, hacen las materiales recomendable este ALMANAQUE, porque no solamente cada hoja puede servir de premio para los niños, sino que todo el Santoral irá colocado en forma de cruz, al que servirán de base las Virtudes teologales, cuya composición está hecha en un magnífico cromo tirado á diez y seis tintas, constituyendo el ALMANAQUE en conjunto un precioso adorno para la casa.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

# SINGER

VENTA Á PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (CA)

## AGUAS MINERALES DE MARMOLEJO,

Bicarbonatadas-sódicas-ferruginosas.

Su temperatura constante es de 21 grados, y su constitución química la siguiente:

Acido carbónico libre 1.366 gramos por litro. Bicarbonato de sosa 0.804, Bicarbonato potasa 0.125, Bicarbonato de cal 0.067, Bicarbonato magnesia 0.199, Bicarbonato ferroso 0.045, Sulfato cálcico 0.017, Cloruro sódico 0.025, Alúmina 0.011, Sílice 0.006, Materia orgánica 0.022 y Arsénico indicios.

A sus excelentes cualidades medicinales, acreditadas por numerosas y admirables curaciones, deben estas aguas la reputación de que gozan y que cada día trae mayor número de concurrentes á disfrutar de sus beneficios.

Las enfermedades que con un éxito asombroso se tratan en estas aguas, pueden verse recopiladas en las siguientes.

Dispepsia, Catarro gástrico crónico, Gastralgia, Lesiones orgánicas de estómago, Diarrea crónica, Inflamación crónica del hígado, Cálculos biliares, Ictericia crónica, Hepatalgia, Cólico hepático, Escrofulismo, Hiperhemia del bazo, Fiebres intermitentes crónicas, Litiasis úricas (arenillas), Albuminurias, Diabetes sacarina, Polyuria, Catarro vesical, Espermatorea, Clorosis, Hidropesías esenciales. Desarreglos menstruales, Lencorrea (flujo blanco) Histerismo, Predisposiciones al aborto.

Unico y esclusivo depósito en ALCOY, farmacia del SR. ALFONSO, Mayor, 8. (LL)



## LIQUIDACION EN CAMAS DE HIERRO

por dejar dicho artículo  
25 por 100 de rebaja.

Tienda del Granadero. (S)

## PASTA BALSAMICA DE BREA VEGETAL

preparada por los Sres. Pino y Lopez.

Estas pastillas Bombon son eficacisimas para combatir toda clase de tós, ya prevenga de catarros ó constipados rebeldes, irritaciones de garganta, bronquitis, asma, opresion de pecho y otras enfermedades del aparato respiratorio y de la vejiga.

Unico y esclusivo depósito en ALCOY, farmacia del SR. ALFONSO, Mayor, 8. (LL)

## LIQUIDACION.

En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para trasmision de movimientos en las máquinas.

Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.

Tambien hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo.

Depósito casa de Francisco Alemañy, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posala Nueva. (CE)

## A LOS ANUNCIANTES.

Desde el día 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseo el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

## VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda.

En la Admon. de este periódico darán razoz (LO)

OFICINAS DE PUBLICIDAD.—BARCELONA, TALLERS, 2.

## ANUARIO INDUSTRIAL PARA 1880.

Los señores que deseen anunciar en este ANUARIO, que es el que más circula en España y sus colonias, pueden pedir tarifas y cuantos datos deseen al Sr. Director de estas Oficinas de Publicidad, lo antes posible. (J)

## AGENDA DE BUFETE Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO

para el año de 1880,

con noticias, guia de Madrid y el calendario completo.

Esta Agenda está tan generalizada por toda España que nos ahorra el trabajo de encarecer su gran utilidad material y positiva; siendo por lo tanto indispensable en todas las casas, tanto particulares como de comercio.

LAS MEJORAS DE ESTE AÑO 1880. Entre otras novedades, son: Tarifa del impuesto de consumos y arbitrios municipales que han de regir durante el año económico de 1879 á 1880.—Arbitrios municipales sobre licencias de construcción, fontanería y alcantarillas, cajones de las plazuelas, cochecillos, carros de transporte, canalones, pantaletas, puestos públicos, etc., etc.— Nueva Tarifa de los coches de plaza, etc., etc.

IMPRESA Y LIBRERIA

Establecimiento

de  
**ENRIQUE POBLET ESPI**



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

## Nodrizas.

Una leche de 6 meses, desea encontrar criatura en casa de los padres ó en su casa.

Darán razon, Barbacana, n.º 17.

## Rompe-cabezas.

En la libreria de Enrique Poblet se acaba de recibir una magnífica y completa coleccion de ROMPE-CABEZAS de las últimas ediciones, los cuales se darán al infimo precio de DOS CUARTOS.

## Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Entre las diferentes clases que hay, se encuentran tambien de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sea á 2 rs. pliego.

## ALMANAQUES.

Se han puesto á la venta en la libreria de Poblet los de Los Chistes, El Tio Carcoma y La Alegria. Gran surtido de los Americanos y Calendarios zaragozanos.